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El senyor Tormo Moratalla:

Debo haber pinchado en hueso, porque una alusión personal 
tan baja no me la esperaba de usted . Me lo esperaba de otras 
personas en este hemiciclo, pero de usted, evidentemente, 
no . Le recuerdo que yo no tengo dedicación exclusiva, y que 
en algunos casos puntuales he faltado a esta casa . Sin duda, 
reconozco el pecado y en el pecado llevo la penitencia .

Me alegra también que haya reconocido usted que se equivocó 
con sus declaraciones sobre su responsabilidad o no, y que 
el sindicato progresista de letrados de la administración de 
justicia le recordara .

Mire, que sean casos aislados no quiere decir que no se les 
persigue . Es que si fueran casos masivos, oiga, no tendría 
usted ni un solo funcionario trabajador público en la ciudad 
de la justicia . Y usted mismo me ha reconocido una cosa que 
es sorprendentísima, sorprendente . Está implementando 
el sistema Cronos en cuatro juzgados de la Comunidad 
Valenciana y ya está pensando en otro sistema porque ese no 
le funciona .

Oiga, su planificación y su capacidad de gestión y su capacidad 
de prever lo que va a pasar es perfectamente descriptible: 
nula . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Tormo .

Anem a continuar amb la pregunta número 1 .275, que 
formula el diputat José Salas, del Grup Parlamentari Popular, 
al conseller d’economia sostenible .

Senyor Salas, quan vullga vosté .

El senyor Salas Maldonado:

(Inoïble) … explicarnos qué está ocurriendo en su conselleria 
con los altos cargos, que se le marchan todos?

La senyora vicepresidenta primera:

No me ha dado tiempo a hacer lo del tiempo .

Conseller, quan vullga vosté .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor Salas, supose que vosté pregunta açò perquè el passat 
novembre es va produir l’eixida de Diego Macià, director 
general d’Indústria i Energia . A açò es referix vosté quan 
parla de «los altos cargos» en plural i que se’n van tots . Doncs 

s’haurà d’explicar una miqueta millor, perquè jo he de dir-li 
que no ho entenc en absolut .

I quant a la marxa de Diego Macià, li puc dir que va ser per 
voluntat pròpia, i crec que, com el té prop, si vol, li ho pot 
preguntar a d’ell que li ho dirà .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyor Salas .

El senyor Salas Maldonado:

Voy a tratar de explicar . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Por favor… Eso es . Cuando quiera .

El senyor Salas Maldonado:

Señor Climent, voy a tratar de explicarme un poco mejor . 
Porque la verdad es que no sé qué es lo que pasa en su 
conselleria . Puede que usted piense que le podía haber hecho 
esta pregunta antes, pero es que la pregunta sigue estando de 
actualidad, porque los altos cargos no están, pero el conseller 
sigue siendo el mismo, o sea, usted .

Aunque yo creo saber qué es lo que ha pasado . Pero no quiero 
que usted me diga lo que le contestó la semana pasada a mi 
compañero Fernando Pastor, cuando usted le decía que 
se preguntaba y se contestaba él solo. Yo prefiero que me 
conteste usted . Sí que sé que eso es difícil, porque muchas de 
las veces, si esperamos que nos conteste usted, se nos pasa el 
arroz .

Pero en fin, vamos al tema. Señor Climent, ¿cree usted que es 
normal lo que a usted le pasa con sus altos cargos? Porque en 
esta legislatura lleva usted ya cuatro divorcios, cuatro, que se 
dice pronto . Usted hablaba solamente de Diego Macià . Y no 
hemos terminado todavía, porque todavía queda un año .

La verdad, conseller, es que es usted un fenómeno creando 
trabajo temporal . Le recuerdo que empezó usted con María 
José Mira, tema de horarios . Luego, Cucarella, con los líos de 
las gasolineras . Sí que es verdad que con la gasolina no se debe 
jugar, pero en fin. Le siguió Francisco García Portalés, que no 
le aguantaban ustedes . Y el último, Diego Macià, por cierto, 
buen amigo mío, que tampoco le dejaban ustedes trabajar y no 
pudo más y se marchó . Y ahora lo volvemos a tener en Elche .

Señor conseller, yo creo que llevar cuatro altos cargos en tres 
años es todo un récord difícil de superar por nadie que pase, 
señor conseller . Pero, señor Climent, y le ruego no me lo tome 
usted a mal, porque se lo digo desde el cariño y el respeto 
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que usted se merece, que le puedo asegurar, es mucho: ¿se ha 
parado usted a pensar si el problema es usted? (Rialles)

Porque yo ya se lo advertí cuando la señora Mira . Le dije que 
esto es lo que trae el mestizaje, o lo que es lo mismo, el que a 
uno le impongan el equipo con el que tiene que jugar todos 
los domingos . Sí que es verdad, señor Climent, que esto es 
primera división, esto no es un equipo de colegio . Esto es su 
equipo, con usted a la cabeza . Pero es que no le marcan un gol 
ni al arco iris, y vamos los últimos de la tabla, hace tiempo .

Sí que es cierto que en un equipo de fútbol habrían cambiado 
de entrenador ya . Porque después de tres años, seguimos 
hablando de que hay que ayudar al pequeño comercio, de que 
no hay viento en nuestra comunidad, de que esta empresa no, 
porque no me gusta su modelo . Pero, ¿cuál es el modelo, señor 
conseller? Si es que no se aclaran . Porque no lo sabemos, ni lo 
saben los empresarios . Y sería bueno que lo supiesen, porque 
de esa forma nos ahorraríamos tiempo y dinero .

Y de tantas y tantas y cosas que podría decirle, pero todo son 
charcos en los que usted solo se mete. Al final, habrá que darles 
la razón a los sindicatos cuando decían que todo esto es una 
pantomima . El caso es que de gestión de trabajo que llega a 
buen puerto, pues, la verdad, nada de nada . Yo, señor conseller, 
entiendo o me imagino que a usted esto, que se le despidan tantos 
peones, le tiene que empezar a dar vergüenza . Estoy seguro que 
sí, porque si me la da a mí, ¿cómo no se la va a dar a usted?

Permítame, en un alarde de imaginación, permítamelo 
conseller . Yo creo, como usted se lo dijo a su jefa, a la señora 
Oltra, yo me lo imagino de esta forma: «Jefa, otro que se me 
va .» Y en un alarde más de imaginación por mi parte, también 
me contesto lo que ella le pudo decir: «Rafa, que llevas ya 
cuatro . Que ya no sé a quién ponerte . Que yo ya no sé, porque 
no te aguanta ninguno. Que al final Ximo se va a enfadar y se 
va a empeñar en cesarte .»

Yo me lo imagino así, conseller . Si no fue así, cuéntenoslo usted . 
De verdad, en fin, conseller, que tal y como me tiene usted 
acostumbrado, yo creo que no me va a contestar . Y por eso me 
tengo que preguntar y contestar . Pero no tardaré en volverle 
a hablar del pequeño comercio y de más temas de los que no 
se hace nada de nada . O preguntarle por más peones, que 
seguramente se le vuelven a caer .

Gracias, presidenta .

Gracias conseller . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Conseller . Quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Mire, a mi m’agradaria que m’escoltaren, cosa que no fan . 
Segon, m’agradaria una miqueta més de rigor . Perquè si esta 

és la fiscalització de vostés, com ho estem fent de bé, com ho 
estem fent de bé .

I després, no em conte contes . Mire, vaig a dir-li clarament 
què és el que ha passat, i després li contaré, sols li posaré 
com a referent la legislatura anterior . Ja ho ha dit vosté . Va 
hi haver una remodelació o reorganització del govern, en què 
María José Mira se’n va a anar a ser secretària autonòmica 
d’hisenda . I vam desdoblar la secretaria autonòmica en dues: 
la d’ocupació i la de comerç, sectors productius i economia . 
Blanca, per un costat i, Enric Nomdedéu, per l’altre .

I Juan Ángel Poyatos, com a director general de planificació 
del Servof, com que era col·laborador de la senyora Mira, 
també se’n va anar . I va entrar Eva María Hernández . Eixos 
són els únics canvis . I el cessament de Mónica Cucarella, com 
vosté molt bé ha dit . I això és tot . No n’hi ha res més en la 
qüestió de canvis .

Mire, vaig a dir-li soles en aquesta conselleria, la legislatura 
anterior . Al gener de 2012, van ser cessats: José María Cerdá, 
director general de l’Institut Valencià d’Estadística . Román 
Ceballos, director general del Servof i secretari autonòmic 
d’ocupació . Cristina Morató, directora general de turisme de 
l’Agència Valenciana de Turisme .

I van ser nomenats José Monzonís, secretari autonòmic 
d’Economia, Industria i Comerç . Santiago Martí Alepuz, com 
a director general del Servef i secretari autonòmic d’ocupació . 
Fernando Díaz Requena, com a director de l’IVF . Vaig a seguir . 
Quan vosté vullga, pare, ¿eh? Quan vosté vullga, pare .

Al desembre del mateix any, desembre, ni un any, 2012, van 
ser cessats . No va durar ni un any Santiago Martí Alepuz, 
com a director general del Servef i secretari autonòmic 
d’ocupació. Gonzalo Alabau Zabal, director general d’inserció 
laboral del Servef . Joaquín Bañó Gironés, com a director 
general de formació professional . José Monzonís Salvia, com 
a secretari autonòmic d’Economia, Indústria i Comerç . Bruno 
Broseta Dupré, com a secretari autonòmic del Sector Públic 
Empresarial .

Fernando Díaz Requena, Rafael Miró Pascual, Daniel Marco 
Blanes, Rafael Sánchez Pellejero . Al mateix temps, van ser 
nomenats . . . Ara li ho acabaré d’explicar . Secretari autonòmic 
d’Economia i Ocupació, Fernando Díaz Requena . Secretari 
autonòmic d’Indústria i Energia, José Monzonís Salvia . 
Secretari autonòmic de turisme i comerç, Daniel Marco 
Blanes . Director general d’economia, Rafael Sánchez tal . 
Rafael Miró Pascual . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Per favor .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball:

Felipe Codina Bellés, Joaquin Ríos Casanova . . .
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La senyora vicepresidenta primera:

Pregue silenci, per favor .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball:

Mar Casanova en internacionalització . Posteriorment també 
van ser cessats Rafael Sánchez Pellejero . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Per favor . Conseller, un momentet, per favor . Facen el favor de 
deixar que el conseller s’expresse sense interrupcions i sense 
fer . . . Per favor, senyora Catalá, senyor Salas, deixen, per favor, 
que el conseller s’expresse . Perquè és incòmode .

Conseller, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball:

Doncs, acabe . Rafael Sánchez Pellejero i Miguel Ángel Tarí . A 
tot açò, s’ha d’afegir en l’anterior legislatura que també es va 
canviar el conseller d’economia . Va començar la legislatura 
Enrique Verdaguer i després Máximo Buch . És a dir, més de 
vint-i-quatre canvis en una legislatura . Sense paraules, sense 
paraules, més atenent . . . (Aplaudiments) Sense paraules, més 
atenent la pregunta .

I supose que tampoc voldrà que li recorde que en una sola 
legislatura, la huitena, va hi haver sis consells diferents, amb 
setze persones distintes com a membres del Consell, i dos 
presidents de La Generalitat, ¿veritat? Dos presidents de 
La Generalitat . Què vol dir açò que el bicolor o el tricolor 
funciona moltíssim millor que el monocolor . (Aplaudiments) 
Tinga-ho clar .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Passem a la pregunta 1 .158, que formula la diputada del 
Grup Socialista, Toñi Serna, també al conseller d’economia . 
El micròfon, el micròfon l’anem a apagar . Anem a vore si és 
possible que la senyora diputada del Grup Socialista, Toñi 
Serna, faça la seua pregunta amb el major silenci i respecte .

Senyora Serna, quan vosté vullga .

La senyora Serna Serrano:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes, señor conseller .

Nosotros vamos a hablar de estos cambios que ha hecho usted, 
vamos a hablar de empleo, de la falta del mismo y de lo que significa 
no tener empleo . Porque no tener empleo es una alerta que usted 
ha recogido, que le han trasladado los colectivos, especialmente 
es el reflejo de las tensiones, de las contradicciones y de las 
transformaciones que afectan a la sociedad actual en la que vivimos .

En el ideario colectivo de nuestra sociedad valenciana se 
encuentra presente que el trabajo sirve para integrar en esta 
sociedad y que no tenerlo segrega . El desempleo te aparta, te 
excluye de la sociedad y genera profundos efectos negativos 
cuando se produce una disminución de los ingresos en las 
familias, y les obliga a reducir y a perder su calidad de vida .

En definitiva, señor conseller, como usted sabe muy bien, el 
desempleo ocasiona al conjunto de nuestra sociedad un alto 
coste, no solo económico sino profundamente social . Por ello, 
todas aquellas políticas de acción para combatir el desempleo 
son prioritarias y necesarias .

Por otro lado, es muy importante que dejemos de hablar de 
números cuando hablamos de desempleo, y nos centremos 
especialmente en lo que significan esos números y que 
tienen rostro y que hay gente detrás . Existe una realidad 
humana detrás de ello, y esa realidad vemos cómo la cifra de 
desempleados, a partir de los treinta años, supone un elevado 
índice en el nivel de desempleo, especialmente en la franja que 
corresponde a partir de los cuarenta y cinco años . Y entonces 
es cuando comenzamos a hablar de parados de larga duración .

Sabe usted, señor conseller, también, que cuando permaneces 
dentro de la rueda del mercado laboral y formas parte de él, 
tu vida continúa y no siempre en estos momentos se consigue, 
porque ya conocemos los trabajadores pobres . Pero, cuando 
sales de esa rueda, es muy difícil volver a entrar . Y sobre todo, 
cuando tienes más de treinta años, y además incluso se agrava 
la situación cuando eres mujer .

Así que la propia edad se convierte en una gran dificultad para 
volver a formar parte del mercado laboral, con lo cual, estos 
colectivos necesitan por nuestra parte una acción más directa 
y una acción más importante .

Sabe que uno de los objetivos esenciales que se marcó dentro 
del Consell en relación al ámbito que figura para crear trabajo 
es que desde las instituciones públicas se trabajara para la 
creación de trabajos dignos, estables y duraderos para todo el 
conjunto de la población valenciana, atendiendo con carácter 
preferente a aquellos colectivos que podían presentar 
dificultades, y además tenían problemas para insertarse en la 
sociedad y corrían riesgo de padecer exclusión social .

Creemos que uno de estos colectivos lo conforman las 
personas que son mayores de treinta años y especialmente, 
le vuelvo a repetir, los de cuarenta y cinco años . Sabemos que 
desde su conselleria se anunció un plan concreto para este 
sector de la población en la sociedad valenciana .

Por eso, señor conseller, le queremos preguntar cuáles son 
las líneas principales en las que se trabaja desde Avalem 
Experiencia y qué resultados de empleabilidad se prevén 
cuando se haya puesto en marcha, porque sabemos que se 
puso en marcha en mayo del 2017 .

Gracias . (Aplaudiments)


